



Paper Iwate NPO

NPOのはじめの一歩

NPOの専門性



- 連携事例集「NPO×教育機関」「NPO×企業」
- 岩手県からのお知らせ
- 岩手県社会福祉協議会／ボランティア・市民活動センターからのお知らせ
- ユース世代に聴いてみよう

雑学一口メモ



環境カウンセラーによる講演
冬の窓の断熱対策：
ビニールカーテンを紹介

連携事例集

Case study

共に生きる学びをつくる

事例1
NPO法人 miraito は、2025年4月から学校法人大ナン学園三愛学舎のRe+(レタス)プロジェクトや総合探究

の事業を受託し、理事長上田彩果さんと副理事長川島レラさんを中心に携わっています。両者の出会いは2025年

1月、miraitoが法人設立前から岩手町に開設している、10代のための第3の居場所「ユースセンター・ミライト」を利用

して中学生との縁で、川島さんが一戸町奥中山に校舎を持つ三愛学舎を訪問しました。本人曰くほほ「飛び込み」の訪問でしたが、その場で、三愛学舎事務長の箱崎浩二さんは、「一緒にやりましょう」とから「一緒にやりましょう」との言葉をもらいました。



NPO法人 miraito

学校法人大ナン学園三愛学舎

地域課題の解決や社会貢献のための様々な活動について、NPO単独で行うのではなく、企業や行政と連携・協働することで新たな成果が生まれています。岩手県内のそんな事例をご紹介します。



NPO法人やまぼうしネットワーク

× 株式会社マイヤ 岩手ダイハツ販売株式会社

事例2

生きがいと一緒に育てる

NPO法人やまぼうしネットワークは、認知症当事者や家族を支える活動としてスローショッピングに取り組んでいます。理事長の辻野敏昭さんは滝沢市でクリニックを開業している認知症専門医です。長年当事

者や家族と関わる中で、認知症になると買い物行動を自ら止めてしまったり、禁じられることで自信・意欲・存在意義を失ってしまうことがあります。そこで、スーパーでの買い物

を通じて、求める商品を自分で選択し決める喜び、自立心や尊厳の回復につなげたいと構想を練り、2019年3月に株式会社マイヤに協力をお願いし、快諾を得て「認知症になつてもやさしいスーパー・プロジェクト」として準備を始めました。

「当時、全国でも前例がなく社会福祉協議会や地域包括支援センター、認知症の人と家族の会を交えた打ち合わせを10回程重ねて、辻野さんが提案するアウトラインにみんなで具体案を肉付けしていきました」と語るのは、株式会社マイヤ取締役の辻野晃寛さんです。一過性ではなく継続した取組にするためには、それが小さな負担ができる形が重要でした。辻野さんはまた、認知症サポート・養成講座の店内イートインスペースでの開催も提案。実現しました。スローレジ（優先レジ）を設置することや、普段でも従業員が認知症のお客様に対応できるようにはじめに会社として学べる機会を設けたいとの思いがあつたそうです。同年7月にマイヤ滝沢店ではスローショッピングを開始し、滝沢店では従業員全員

をはじめ、多くの従業員が認知症当事者や高齢者などと安心して買い物を楽しめるようにするための取組。やまぼうしネットワークが行う取組では、認知症サポート・養成講座を受けた方々がボランティアで買物パートナー（オレンジのバンダナが目印）となり会話をしながらサポート。会計はスローレジ（優先レジ）で本人のペースでゆっくり支払いができます。現在、滝沢市、盛岡市、陸前高田市、宮古市などで実施され、全国へ広がる取組となっています。



スローショッピングとは

認知症当事者や高齢者などが、ゆっくり安心して買物を楽しめるようにするための取組。やまぼうしネットワークが行う取組では、認知症サポート・養成講座を受けた方々がボランティアで買物パートナー（オレンジのバンダナが目印）となり会話をしながらサポート。会計はスローレジ（優先レジ）で本人のペースでゆっくり支払いができます。現在、滝沢市、盛岡市、陸前高田市、宮古市などで実施され、全国へ広がる取組となっています。

特定非営利活動法人 やまぼうしネットワーク

認知症等の方が住み慣れた地域で安心して暮らし続けられるまちづくりを目指し、当事者や家族・介護者への生活支援、支える人や医療との連携、地域への啓発活動も行う。

株式会社マイヤ



HP

HP



HP



Re+(レタス)プロジェクトとは

2025年度から三愛学舎で開始した学びを通して共に地域の未来を創る取組のひとつ。地域を応援し地域からも応援されることを目指し、カリキュラム設計をmiraitoや岩手大学が担っています。地域の魅力を見つめ直し「Re+」、新しいアプローチを加える「+（足す）」、更に奥中山の特産物であるレタスをかけて命名。現在、奥中山地域の野菜農家と協力し学習を進めています。

NPO法人
Miraito

2020年から県北でキャリア教育事業を開始し、2023年岩手町に「ユースセンター・ミライト」をオープン。2025年に法人化。子どもや若者が自分らしく生きるための居場所づくりや人材育成を行っている。

学校法人大ナン学園三愛学舎

一戸町奥中山に1978年に開校した私立の特別支援学校。知的障がい等のある生徒が学ぶ高等部単置校で、本科3年と専攻科2年の青年期教育を行っている。



HP



HP